



# EL ECO DE CARTAGENA

Año XXXII

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9289

## PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjera.—Tres meses, 11 25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

## REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

Martes 18 de Octubre de 1892

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



### COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, CALLE DE OLÓZAGA, n.º 1 (Paseo de Recoletos).

### GARANTIAS

Capital social efectivo... Pesetas 12.000.000  
Primas y reservas..... 40.697.980

Total..... 52.697.980

### 29 AÑOS DE EXISTENCIA

#### SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 18.301.675,58.

Dirigirse á los Subdirectores Sres. Vinda de Soro y C.ª. Plaza de los Caballos, 15, bajo.

#### SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, especialmente las de Vida entera, Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

## Museo Comercial.

Exposición permanente y venta en comisión de productos industriales.

Maquinaria para minería, agricultura y obras públicas.—Materiales de construcción.—Muebles.—Mayólicas hispano-árabes, pinturas y papeles para el decorado.—Cerámica y oristería.

Precios fijos. Entrada libre.

Puerta de Murcia. Pasaje de Conesa.

## BO DE PARIS

13 Octubre 92.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

La epidemia de cólera no presentando ya gravedad, el servicio de epidemias, ha cesado el boletín diario: el lunes hubo en París seis casos y tres defunciones: en los arrabales ninguno, menos uno en Boulogne seguido de muerte: en los hospitales, existían 147 atacados en tratamiento, 86 de las afueras: entraron siete y salieron ocho con altas.

La huelga de Carmame en que el Prefecto de Taru, ha enviado un bando á los alcaldes de Carmame, Blays, St. Benoi y Rosieres, para fijar en las villas, prohibiendo manifestaciones, reuniones y grupos de obreros que puedan molestar la libre circulación, quedando encargados de ellos los alcaldes, el comisario y los gendarmes causó mal efecto. El alcalde de Carmame negóse á firmarlo y no dio orden de ponerlo al público cosa que hizo la gendarmería: éste y los otros alcaldes, ayudados por los diputados socialistas, telegrafaron á Mr. Loubet ministro de Interior, diciendo que el bando provocaría disgustos y rebelión en los mineros, hoy en calma.

De este asunto se ocupó también el Consejo, que se encuentra con una interpelación de qué medidas adoptará con acuerdo de las Cámaras: el ministro de Trabajos Públicos no presentará ningún proyecto de ley especial con relación á minas, pero se asegura que el gabinete no rechazará una orden del día,

invitándole á estudiar una modificación que favorezca más á los mineros.

Todos los ministros están de acuerdo, en todo y se presentará el gabinete completo á la Cámara, declarándose solidario en todas las cuestiones: son pues falsos todos los rumores de disidencia propalados.

El emperador Guillermo, llegó el 11 á Viena: esperaban en la estación el de Austria, los Archiduques y varios diplomáticos, con los oficiales alemanes que han tomado parte en las carreras á caballo Berlín-Viena: Guillermo II abrazó al emperador y archiduques dando la mano á los otros: alabó al alcalde por las medidas tomadas contra el cólera en Viena y se dirigió con la familia imperial al castillo de Schoenbrunn, donde después de la gran recepción, tuvo lugar la comida á la que asistieron todos los archiduques y archiduquesas, de aquella corte tan esplendorosa, el príncipe de Reuss y el embajador de Alemania.

Ayer á las cinco de la mañana, fueron á cazar al Lainzpark: volvieron á las doce y poco después visitaban el notable Museo de Historia del Arte.

La comisión de Marina de la Delegación húngara, adoptó el presupuesto del ministro. El almirante Sterneck, encargado de la dirección de los nuevos buques que se construirán, dijo estarán terminados en cuatro años: no es que se haya tratado, como algunos corresponsales han dicho, de aumentar la flota austro-húngara, sino de reemplazar navios de primera línea ya en mal estado: la flota ésta sólo cuenta con tres grandes acorazados de primera fuerza, que son «Rudolf», «Stephanie» y «Tegethof».

No es cierta la dimisión del conde de Caprivi, en primer lugar por la ausencia del emperador, y en segundo, lo único que podía motivarlo era el proyecto de ley militar y el lunes el Consejo, dio su aprobación al canciller.

Mr. Georges Cochery, como redactor del rapport del ministro de la Guerra en Francia, lo ha terminado y en estos días se hará impreso público: conozco y los detalles y se los adelanto.

El presupuesto que se eleva este año á la suma de 648.883.828 francos, ha sido reducido de acuerdo con Mr. Freycinet, á 634.610.131 francos.

Desde 1870 al 1893 se han gastado en este ministerio la enorme suma de 15.380 millones de francos: si se añaden 1.630 millones de pensiones militares y 875 de las construcciones de caminos de hierro estratégicos se eleva á un total de 18 millares de millones.

Los nuevos armamentos para la artillería se ha elevado su coste, con la renovación de algunos antiguos á 1.565.149.660 francos, el número de baterías, que era de 232, es ahora de 484. La invención de la pólvora sin humo, ha hecho necesaria el reemplazar la que existía en los almacenes, que hoy sólo aprovechan en determinados ejercicios.

Desde 1870 la artillería, ha construido un completo tren de puentes para ejército, y para cuerpo de ejército: todo el material rodante para municiones, los arneses necesarios para enganche de los arneses, secciones de parques, trones de puentes, y arcones para batallón: además ha instalado en sus plazas fuertes las líneas telegráficas y telefónicas á las vías férreas de 0'60 metros de anchura, poniendo los fuertes y baterías destacadas de la plaza, en directa comunicación.

Los fusiles desde 1870, han sufrido dos reformas: los entonces usados desde 1866, llamados Chassepots, fueron cambiados en 1874, por los fusiles Gras y éstos en 1886 por el actual Lebel; sólo en cinco años se han fabricado del nuevo sistema los necesarios para la infantería y la batería y ahora se fabrican para las otras armas y para los depósitos.

Para el cuerpo de Ingenieros se han empleado 781.560.586 francos y 764.560.000, en fortificaciones, cuarteles y servicios especiales.

La reorganización del servicio de Sanidad ha costado 22.991.834 francos: en 1870 fuera del material rudimentario de las tropas, éste servicio tenía cuatro ambulancias para cuerpos de ejército y de algunos hospitales pesados para seguir al ejército: nada se había previsto ni para hospitalizar enfermos, de heridos intransportables, ni para la rápida traslación de otros: hasta en la campaña hubo que comprar en Inglaterra, instrumentos de cirugía que faltaban por completo.

Hoy cuentan con servicio asegurado: los recursos de los regimientos: las ambulancias de división; las de cuerpos de ejército: los hospitales de campaña; los de evacuación; los temporales; los trenes sanitarios, los recursos de los territorios y de los que disponen algunas sociedades caritativas.

Se han gastado para el servicio de la remota y arneses 28 millones y 36 para caminos de hierro.

En 1869 sólo había cuarteles para 380.000 soldados y 75.000 caballos: hoy para 630.000 y 124.000 plazas motadas.

Los sueldos han sido mejorados en la oficialidad: los soldados reciben 300 gramos de carne y un cuarto de libra de azúcar y café y 0'60 francos de haber.

El nuevo presidente de la Argentina, ha completado su gabinete: se toman precauciones para que no se produzcan desórdenes en la toma de posesión del poder por el doctor Sáenz Peña.

En Venezuela, gracias á la concordia entre los representantes extranjeros, no han sufrido sus conacionales: á ellos se debe el que con las medidas tomadas se salvase el cable submarino.

Hasta la semana próxima es suyo afmo.

B. L'ECLAIR.

## EL CENTENARIO.

(DESDE SEVILLA.)

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA.

Muy señor mío: Declaro mi impotencia. Me había propuesto escribir estas correspondencias con cierto orden, si quiera con algún orden cronológico; pero hay que ir á tantas partes, y á todas á un tiempo que, á pesar de mis buenos deseos, renuncio al orden y escribo exclusivamente impresiones, preparando para regresar á Madrid y dar á V. cuenta de los festejos de la villa del Oso y del Madroño.

El Congreso de Americanistas, porque la verdad hay que decirlo, como resultado científico no ha tenido ninguno. Es imposible en el corto espacio de tiempo en que trabajan estos Congresos, que se logre un resultado práctico; y únicamente el estudio de las Memorias presentadas, podrá ser útil para coadyuvar al progreso de los estudios etnográficos, lingüísticos é históricos.

Pero si el prógreso de los estudios americanistas, no ha adelantado gran cosa con la reunión de la Rábida, el espectáculo y las manifestaciones de entusiasmo han sido grandiosas.

El desembarco de la Reina, el momento en que las escuadras nacionales y extranjeras batían la Marcha Real y la marinería desde las vergas aclamaba á España y á América, ha sido extraordinario. Un sol espléndido iluminaba un cuadro de patriotismo y de entusiasmo que consuela, porque se ve que la humanidad no ha roto aun sus ideales y que aun palpita el corazón para algo más que para la ambición de pescar honores y riquezas.

Los barcos Alemanes, los de los Estados-Unidos, un Austriaco, cuatro Ingleses, dos Franceses, uno Portugués, uno Mexicano, dos Argentinos, tres Italianos y un Ruso, constituyen la escuadra extranjera.

El Conde de Venadito, el Isla de Cuba, el Legazpi, el Pelayo, el Cocodrilo, la Salamandra, el Pinzón, el Luchana, y otros muchos, hasta treinta y cuatro, formaron la escuadra española.

Fue un espectáculo del que sólo pueden formar idea los que recuerden la reunión de las escuadras en la Exposición Universal de Barcelona.

La Reina fue muy felicitada y en la Iglesia de la Concepción, donde se cantó una Salve y donde al entrar por poco me cuesta la vida, porque casi me amenazaron con fusilarme por querer entrar sin papeleta, fue también Su Majestad objeto de calurosas demostraciones.

Muy animada la recepción de la Diputación Provincial donde se reunieron hasta setenta Ayuntamientos de la provincia.

La procesión cívica muy notable; la carroza de la Agricultura es muy elegante y la que representa á Pluton es una verdadera obra de arte.

Es imposible dar idea de la animación que ha habido en las calles durante el paso de la procesión cívica.

La sesión de clausura del Congreso de Americanistas, presidida por la Reina y

verificada en el Hotel Colón en un salón elegantísimo y espléndido, adornado con banderas de todos los países, ha sido una constante manifestación de entusiasmo hacia España.

Nordensuola, sueco según tengo entendido, en párrafos muy brillantes saludó á España, y Fabié hizo lo que pudo, aunque puede poco.

El thé servido en el Hotel Colón muy concurrido de representantes americanos, y de marinos extranjeros y esmaltado de mujeres hermosas.

El tiempo que hasta el día 12 nos ha favorecido desde esta fecha es más desagradable y ocultando el sol quita una gran parte de su esplendor á la fiesta.

La expedición á la Rábida ha sido también muy interesante.

Nos precede la nao Santa María, marchando á la vela; siguen los buques de guerra y después los mercantes en los que vamos los invitados.

En el Monasterio se cantó un Te-Deum que oyeron arrodillados el Rey, la Reina y las Infantas.

El alcalde de Palos, que viste de chaqueta y que tiene dos hijas encantadoras, habló con la Reina y le manifestó ser descendiente del que era alcalde en Palos cuando llegó Cristóbal Colón.

De la inauguración del monumento, que ha sido solemne, poco puede decirse. El monumento realmente no está concluido, así como la restauración del Monasterio anda algo atrasada.

Los representantes extranjeros han escrito los telegramas á sus países desde la celda del Padre Marchena.

Por fin pareció el cura de Palos, aquel célebre cura que no se presentó á decir la misa cuando las fiestas de Agosto; y recibió á la Reina que ha hecho una expedición á Palos y á Moguer.

La lluvia, que ha sido copiosa, ha destruido las iluminaciones y los fuegos artificiales; pero, en resumen, las fiestas marítimas de Huelva, han sido espléndidas; el entusiasmo extraordinario y la galantería de los naturales del país, esquisita para con los forasteros.

Liquidado, con estas noticias, una parte del pasado, es decir, lo que podríamos llamar referentes á Huelva, diré á Uds. que salimos anteayer 13 para Sevilla y que en el camino nos detuvimos en pocas estaciones; verdad que el tiempo no convidaba porque llovía fuertemente y solo en Sanlúcar la Mayor nos detuvimos algo y tuve el placer de ver á la Comisión de señoritas que, elegantemente vestidas y prendidas á la andaluza, ofrecieron á la Reina ramos de flores.

Aquel grupo de mujeres bonitas, elegantes y saludísimas, me hacía el efecto del sol que sale después de la tormenta.

A las once llegamos á Sevilla, y como si el tiempo quisiera contribuir á la alegría general se despejó, y la reina del Betis se presentó á nuestros ojos tan hermosa como siempre.

Sevilla es única en el mundo. Todas las grandes ciudades se parecen.

París se parece á Bruselas y Bruselas á Londres, Marsella á Barcelona, Viena á Berlín, Nápoles á Florencia, pero Sevilla no se parece á nada.

Las delicias no son los Campos Eliseos, la Plaza Nueva exuberante de azahares, no es la de la Concordia, ni aun siquiera la Mayor de Bruselas; el alcázar es hermosísimo y distinto de todos los Palacios de Europa, y aquella calle de la Serpe y la de Tetuán y la de Génova y la Cabeza del Rey D. Pedro y el puente de Triana, la Salana y la Macarena, donde, como decía el gran general Juste, entra el sol de mediodía por los cuatro costados, hacen de Sevilla una ciudad como he dicho antes única en el mundo, donde á los sibaritismos orientales se une los refinamientos de la civilización y donde se encuentra una sociedad cultísima, expansiva y llena de gracia.

En la plaza de San Francisco la reina